

➤ **Témoignage - Hôpital de Tanguiéta**



L'Hôpital Saint-Jean de Dieu de Tanguiéta a passé le cap des 50 ans d'existence en 2020. Il y a près de 30 ans que j'ai connu pour la première fois cet hôpital unique situé en zone rurale du nord du Bénin, à la frontière du Burkina Faso. D'emblée j'ai été impressionné par son architecture pavillonnaire, en forme d'étoile avec la statue de Saint-Jean de Dieu trônant au milieu d'une cour dont la latérite offrait un aspect flamboyant.

Les patients et leurs familles étaient si nombreux qu'on se demandait d'où ils sortaient compte tenu que la ville de Tanguiéta n'est en fait qu'un petit village.

Dès 1994, je venais à Tanguiéta pour accompagner le Frère Florent dans ses missions chirurgicales, car à l'époque son poste principal était dans l'Hôpital Saint-Jean de Dieu d'Afagnan au Togo.

Il m'avait demandé de le former pour la chirurgie endoscopique de la prostate et nous avons établi un compagnonnage qui m'a fait l'encadrer à 3 reprises en un peu plus d'une année.

C'est là que j'ai découvert l'existence des fistules obstétricales, des patientes avaient été hospitalisées et le Frère Florent m'avait demandé de m'en occuper. J'ignorais totalement ce que cela représentait, les fistules ayant disparu depuis bien longtemps dans les pays industrialisés.

Ces femmes avaient été déjà plusieurs fois opérées sans succès et présentaient des pertes d'urine constantes, des trous s'étant constitué entre la vessie et le vagin à la suite d'accouchements bloqués où la tête de l'enfant comprime les tissus entraînant

Aujourd'hui notre action a un peu évolué en prenant également en charge les prolapsus uro-génitaux qui représentent une grande souffrance pour celles qui en souffrent à des stades avancés. Nous avons aussi depuis 2022 instauré la télé-chirurgie et en 2023 les opérations par la paroscopie.

Tous ces développements n'auraient pas été possibles sans l'appui inconditionnel des Frères hospitaliers de l'Hôpital de Tanguiéta ainsi que de la province Togo Bénin. La collaboration avec la Première Dame ainsi qu'avec le Ministère de la santé et l'Université d'Abomey-Calavi sont aussi des éléments très forts pour la durabilité de notre projet même s'il persiste des incertitudes liées aujourd'hui à la situation géopolitique, principalement, l'agitation aux frontières, au Burkina, au Nigeria plus récemment et au Niger.

Je souhaite longue vie à cet hôpital qui est un phare pour les populations les plus défavorisées de cette région et qui occupe une grande partie de mon cœur.

Dr Charles-Henry Rochat, Spécialiste en urologie opératoire
Co-directeur du Comité exécutif de la GFMER